

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mes. . . . .	1 peseta.
Por años . . . . .	10 "
Fuera de Segovia,	
trimestre. . . . .	8'50 ptas.
Semestre . . . . .	7 "
Año . . . . .	12 "
Extranjero, año. . . . .	80 "

IMPRENTA

Grabador, Espinosa, 1.

# EL ADELANTADO

## de Segovia

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Isabel la Católica, 6.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

### PAPELERÍA DE EL ADELANTADO

Se ha recibido un precioso surtido de estuches para cartas en todos los precios.

Recordatorios y objetos de escritorio en luto, también de todos los precios y de las clases más nuevas.

Rogamos se vean estos artículos.

6.—Isabel la Católica.—6.

## LAS HUELGAS

Corren rumores de nuevos paros.

Nadie puede negar, á lo menos en principio, el derecho que tienen los obreros á suspender el trabajo cuando estimen conveniente á sus intereses tal resolución; pero como toda decisión que los hombres adoptan debe fundarse en motivos suficientes y prevenir futuras contingencias, no podemos menos de considerar las huelgas como medio muy poco adecuado para resolver convenientemente los conflictos entre el capital y el trabajo.

Acuden á este medio los operarios con harta frecuencia y son ellos los principalmente perjudicados, pues el tiempo del paro, las pérdidas de la industria, la situación de hostilidad que supone y sostiene la huelga, la necesidad de consumir el obrero los ahorros que ha depositado en las sociedades de resistencia y las modestísimas economías logradas á expensas de penosas privaciones, hacen bien poco amable la *solidaridad* nacida de una ruptura de relaciones y sostenida por la lucha.

Si la huelga fuera libre y espontáneamente abrazada por todos y ni la más ligera coacción y violencia se mezclaran en su realización, todavía rechazaríamos la conveniencia de un medio que como último recurso únicamente podría defenderse.

En un Estado prudente, previsor y justo los conflictos deben evitarse, ó resolverse, satisfactoria y pacíficamente.

Trátase de un litigio entre operarios y capitalistas y no debe nunca decidirse por el predominio del más fuerte sino por la consagración del derecho más evidente y más importante.

Faltan en España instituciones adecuadas, y cuando no hay una corriente de simpatía y afecto recíprocos entre capitalistas y obreros, acuden éstos á las huelgas con sus casi inevitables consecuencias desagradables, y los primeros se amparan en la autoridad que les dispensa la protección de la fuerza pública.

Tenemos el *Estado gendarme*, pero no el *Estado Providencia*; y si bien dudamos mucho que nuestros gobernantes representen fielmente la acción Divina que gobierna el universo, bien podrían curarse más de prevenir y proveer, que de sofocar, mediante la guardia civil y el Ejército, conflictos que tienen raíces más hondas que el desorden ó tumulto suscitados en la vía pública.

En otras naciones las *leyes sociales* y las costumbres de los pueblos encauzan la vida económica; en nuestra patria todos debemos trabajar porque se dicten y se cumplan disposiciones oportunas, pero sobre todo por la implantación de las obras sociales que tantas

tribulaciones, tantas lágrimas y tanta sangre habrían de ahorrarnos.

Desde las columnas de nuestro diario no cesaremos de hacer llamamiento á la fraternidad cristiana, á la caridad y al patrimonio de todos, para que no surjan esos obstáculos al libre desenvolvimiento de la industria, la prosperidad y la riqueza de nuestro país, excitando á la conciliación de los intereses de todos, invitándoles á que desistan los unos del principio egoísta del individualismo y los otros del abstracto y oscuro del socialismo colectivista.

Por que nosotros aborrecemos toda discordia entre los hombres y deseamos vivamente que no se acuda á las huelgas y, con mayores ansias, que desaparezcan las intransigencias, animosidades y excisiones que las originan.

### CORONACIONES DE REYES DE INGLATERRA.

La coronación que en breve se celebrará en Londres y cuyo protagonista será Eduardo VII, ha suscitado, como era de esperar, una literatura de circunstancias.

Una fervorosa emulación se ha apoderado de los liberos ingleses, y todos en competencia publican suntuosas obras acerca de la ceremonia de la coronación.

Un colaborador de los *Debats*, de París, ha hojeado algunas de aquéllas, y formula el análisis de las mismas, haciendo á la vez un resumen anecdótico de las circunstancias que concurrieron en la coronación de diversos monarcas británicos.

La de Ricardo I fué la señal de una espantosa matanza de judíos.

La de Jorge I se particularizó por un episodio en alto grado desagradable.

El pretendiente al trono, Carlos Eduardo, se presentó en Londres disfrazado y bajo el nombre supuesto de Mr. Brown, con el fin de asistir á la coronación del usurpador.

Consiguió su propósito, y en determinado momento arrojó desde la galería que ocupaba un guante á la faz del nuevo rey.

El usurpador sufrió el disgusto de que, con el sobresalto, el cetro y la corona se le cayeran de la mano y de la cabeza, respectivamente, y, como es natural, se puso hecho un basilisco.

La coronación de Jorge IV fué deslucida por la tirantez de relaciones entre el soberano y su augusta mitad.

Por orden superior se prohibió á la reina que tomara parte en la fiesta, y esto con tanto rigor, que la soberana, menos favorecida que el último granujilla de Londres, no pudo ni siquiera contemplar el desfile del regio cortejo.

El tratadista Giles Gossip refiere la historia exacta de las coronaciones, y todo lo que se relaciona con su ceremonial consuetudinario.

Habla, en primer término, «del objeto más antiguo que ha desempeñado un papel en la ceremonia».

Dicho objeto, que es también «la cosa más antigua y venerable que existe», no es otra que la piedra que forma la parte esencial del asiento regio que se conserva en la abadía de Westminster.

Giles Gossip refiere extensamente la historia y vicisitudes por que ha atravesado la famosa piedra que, según afirma, empezó por servir de cabecera nada menos que al patriarca Jacob.

La tradición afirma que la piedra lo es de toque de la realeza.

«Cuando un príncipe de la sangre, heredero legítimo del trono, se sienta sobre ella, un misterioso y significativo sonido se deja oír».

«Cuando el que se sienta en un usurpador, la piedra guarda silencio».

El tratadista, que á ratos parece un guasón de más de la marca, observa que durante la

coronación de Jorge IV no se percibió la música aprobadora de la *Piedra del Destino*, y atribuye tan lamentable mutismo á las aclamaciones de la muchedumbre que se agolpaba en torno del soberano, y que impidieron percibir el ruido sobrenatural.

Gossip describe á constitución los diversos atributos que figuran en la ceremonia de la coronación: la corona, el cetro y la ampolla, así como cuatro espadas, á saber: la del Estado, la de la Misericordia, la de la Justicia temporal y la de la Justicia espiritual.

Entre las últimas — dice el malicioso escritor — había una sin punta y otra con ella agudísima, y esta diferencia desapareció por disposición de Enrique VIII, que trató de impedir que los maldicientes afirmaran que á la sombra de su trono la justicia se ejercía con criterio poco imparcial.

La ciudad de Londres vestirá sin duda sus mejores galas en la próxima coronación, pero es difícil que el boato y la magnificencia de las fiestas actuales iguallen á las desplegadas antiguamente en tal ocasión.

En las coronaciones anteriores las fuentes situadas en las principales calles de Londres manaban de sol á sol, alternativamente, rojos chorros de Borgoña y ríos de dorado vino del Rhin.

Los vitivinicultores, á quienes desespera la baja en las transacciones que actualmente se sienta, harían de seguro buen negocio con el restablecimiento de aquella fastuosa costumbre; pero las sociedades de templanza, tan potentes en Inglaterra, ¿consentirían tan nefanda práctica?

Antes también el monarca, al dirigirse á la abadía de Westminster, lo efectuaba en medio de grupos artísticos de efecto maravilloso.

Personajes alegóricos, vistosamente vestidos, le dirigían pomposos discursos en diferentes puntos del trayecto.

La coronación de Eduardo VI se señaló por una hazaña terrorífica.

Un equilibrista unió por medio de un cable la cima de la torre de San Pablo con la casa del decano de City, y en tanto que el rey y su pueblo contenían angustiados la respiración, bajó alegremente por tan peligroso camino. Su llegada al final de la arriesgada expedición fué la señal de aclamaciones entusiastas.

Hoy día semejante espectáculo es de creer que no despertara semejante entusiasmo: ahora son precisos otros alicientes para provocar el regocijo de los pueblos y la sonrisa de los reyes.

### NOTAS POLÍTICAS

#### La cuestión social.

Hablando ayer tarde el señor Moret de la cuestión social, no añadió nada nuevo acerca del particular, significando que sólo en Jerez aumenta la inquietud por la actitud de los agricultores y obreros agrícolas.

Dijo, además, el ministro, que había escrito diferentes cartas á varios patronos de aquella región recomendándoles alguna transigencia en las peticiones que les hacían los obreros, pues la acción del Gobierno no sería nunca bastante si no era ayudada por los elementos sociales en pugna.

#### Los franciscanos de Almagro

Los títulos que ha presentado la comunidad de franciscanos de Almagro para negarse á la inscripción son dos Reales órdenes de 1877, una firmada por el ministro de la Gobernación y otra por el de Ultramar.

La autorización entonces concedida lo fué á título de misioneros de Filipinas, por lo cual han cuidado de añadir que, desde la pérdida de aquel Archipiélago, se dedicaban á la enseñanza.

No resulta, según en Gobernación afirman, que, á pesar de invocar la ley de Asociaciones, se hayan acogido á ella, y no parecen tampoco darse por apercibidos de la circular del Nuncio.

#### Reformas sociales.

En breve aparecerá en la *Gaceta* el informe

emitido por la Comisión de Reformas sociales sobre la inspección en las fábricas y talleres, aprobado en la última junta, que presidió el ministro de la Gobernación.

#### Ordenes á los Gobernadores.

Con motivo de lo ocurrido en Alicante en lo procesión del Sagrado Corazón de Jesús, el señor Moret ha transmitido órdenes severísimas á los gobernadores de provincias encaminadas á respetar el derecho de todos á manifestar sus ideas amparados por las leyes.

#### La vuelta del «Carlos V.»

El ministro de Estado, al recibir oficialmente la noticia de haberse suspendido las fiestas de la coronación del rey de Inglaterra, trasladó al de Marina la comunicación para que se dispusiera lo conveniente acerca del regreso del *Carlos V.*

El Gobierno, se dice que no ha tomado aún acuerdo alguno relativo al regreso del crucero español, ni creemos que sobre el asunto recaiga resolución inmediatamente.

#### Felicitaciones.

El ministro de la Gobernación ha recibido muchas cartas y telegramas de distintos puntos de la Península, felicitándole por el espíritu que informa las últimas disposiciones del Gobierno respecto al contrato del trabajo.

Entre dichas felicitaciones abundan las suscritas por entidades obreras de gran importancia.

### De provincias.

#### Un crimen.

Desde Becerreá dan cuenta de un desgraciado suceso, ocurrido en la parroquia de Vilar, en el que fué víctima el joven don Francisco Magdalena, muy conocido en Lugo, donde estuviera siguiendo sus estudios en el suprimido colegio preparatorio militar.

Hallábanse reunidas en una taberna varias personas y de la conversación surgió una disputa entre el Magdalena y otro joven, llamado Ricardo Berdial.

De las palabras pasaron á los hechos, y el Ricardo, que sabía era objeto de malquerencia hacia tiempo por parte del Magdalena, sacó una navaja, infiriéndole dos terribles puñaladas en el vientre, mortales por necesidad.

El desgraciado Magdalena falleció á las veinticuatro horas, en medio de horribles dolores.

El autor del crimen goza fama de honrado y trabajador, lamentándose entre el vecindario el suceso que le lleva á la cárcel y más teniendo en cuenta el carácter altanero del interfecto.

#### Asesinato y suicidio.

En Logroño un sujeto llamado Pedro Iñigo, licenciado de presidio, disparó un tiro sobre una joven de vida airada, llamada Juliana López Fernández.

La infeliz falleció al ingresar en el Hospital, de un colapso cardíaco.

El matador, Iñigo, apenas cometido el crimen volvió contra sí la pistola, disparándose un tiro en la sien y falleciendo instantáneamente.

El suceso ha ocurrido á las seis de la tarde en la calle del Horno.

Se dice que Pedro Iñigo pretendía reanudar sus relaciones con Juliana, rechazándole, ésta por hallarse comprometida con un soldado de infantería licenciado.

#### La venganza de un marido.

Comunican de Córdoba que en el puente del Guadalquivir el trabajador Felipe Mauricio Expósito mató á su esposa, Josefa Pena, dándole seis puñaladas.

La mujer había abandonado á su marido é hijo para marcharse con un amante, y Felipe había jurado vengarse de esta acción.

#### Asesinato por una petaca.

En Murois, un labrador que se hallaba durmiendo bajo una higuera, fué asesinado por

un vecino del partido de Espanogal, llamado Rescoldín.

El crimen se ha realizado por no querer el muerto devolver á Rescoldín una petaca que le había entregado á cambio de otro objeto.

**A los Sres. Industriales y Comerciantes de esta ciudad.**

COMPÑEROS: Los que subscriben invitados por don Luis Díaz Velasco, á una reunión que tuvo lugar el día 21 del corriente y hora de las nueve y media de la noche, para darnos conocimiento de una comunicación que los señores que componen la Junta Ejecutiva de Juegos florales de esta capital, donde hacen invitación para que los Industriales y Comerciantes tomen parte en esta fiesta de la Intelligencia, no nos fué indiferente tan grata invitación y fué acogida con agrado por todos los allí reunidos; pero teniendo en cuenta que al concurrir á esta clase de festejos, debemos de hacerlo con todo el esplendor que requiere, á la vez que en esta ocasión los Comerciantes e Industriales debemos de dar una prueba evidente que siempre estamos dispuestos ha contribuir á todo aquello que engrandezca á nuestra querida Ciudad.

Y como quiera que para dar una contestación satisfactoria necesitamos el concurso de nuestros dignos compañeros y su aprobación, acordamos en principio invitarlos á una reunión para el día 30 del corriente á las nueve de la noche en el local de la planta baja del café de la Unión, y una vez allí reunidos, os daremos cuenta detallada de cuanto en la primera se trató, y enterados que esteis de todo, se acordará lo que deba hacerse y llevarlo á cabo con toda la urgencia que nos sea posible.

No dudamos que acudireis á nuestro llamamiento, para que en ninguna ocasión se nos moteje de apáticos e indiferentes.

Si como esperamos correspondéis á nuestra invitación, quedarán satisfechos y os dan gracias anticipadas.

Luis Díaz Velasco, Andrés Arana, Francisco Marcos, Cristóbal Alcon, Agustín García, Pablo González, Vicente Alcon, Cristino González, Julio Arenas, Eugenio Nonides, Neira y Sanchiz, Fernando Serrano, Isaac Serrano, José Calderon y Juan Sanchez Varez.

NOTA: Los señores Comerciantes e Industriales invitados á esta reunión son las siguientes:

Señores Directores de los periódicos locales, Banqueros, Fabricantes de harinas, Cerámica, Paños y Bayetas, Curtidos, Ebanistas, Pintores, Carpinteros, Marmolistas, Herreros, Panaderos, Obra Prima, Cereros, Confiteros, Alpargateros, Sombrobreros, Cordeleros, Sastres y vendedores de ropas hechas, señores Comerciantes de generos de Ultramarinos, Drogas y Específicos, Tejidos, Paños, Ferretería, Joyeros, Plateros, Libreros, Impresores, Peluqueros, Bisutería y Pasamanería y todos los señores que esten establecidos en cualquiera Industria ó Comercio y que por olvido involuntario dejemos de consignar.

Segovia 27 de Junio de 1902.

**LA FIESTA DE AYER**

EN EL INSTITUTO.

Fué una fiesta sencillamente hermosa, realzada aún más por la presenta de lindísimas muchachas que, en codiciable ramillete, aromatizaban aquella atmósfera académica prestándola los indiscutibles encantos de la juventud y la belleza.

En el estrado, bajo un severo dosel que guardaba el retrato de nuestro augusto monarca, ocupaban sus puestos respectivos las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, acompañadas por dignísimos representantes del claustro de este Instituto y del magisterio segoviano.

La sala presentaba brillante aspecto, destacándose del variado conjunto de hombres y niños las muchachas más lindas de nuestra sociedad.

A las cinco y media dióse principio al acto, que presidía el digno Gobernador Civil de esta provincia don Leopoldo Serrano.

Y subió á la tribuna, al efecto preparada, la distinguida e ilustrada profesora doña Rufina Rodríguez de Santiuste, Regente de la Escuela graduada de Segovia.

Con voz vibrante y persuasiva pronunció un concienzudo discurso, mostrando el estado actual de la enseñanza primaria y su misión para el porvenir.

La señora de Santiuste, escuchada con reli-

gioso silencio, fué interrumpida repetidas veces por los entusiastas aplausos del público deseoso de premiar las delicadezas del estilo y la innegable y bella concepción del fondo que de modo magistral expuso la ilustrada profesora.

Acto seguido, tuvo lugar el reparto de diplomas á los niños más estudiosos de las escuelas de primera enseñanza y párvulos.

Después un nutrido y afinado coro de niñas cantó "La locomotora", preciosa canción, acompañada al piano por la bellísima señorita María Alvarez, quien galantemente prestó su valiosísimo concurso al ser invitada por la comisión organizadora de la fiesta.

Tanto las niñas como la hermosa Maruja, fueron aplaudidas con sincero entusiasmo.

Y presentéose en el estrado la monísima niña Rosario Cáceres, acompañada al piano por su madre la acreditada profesora señora de Cáceres.

Si Gustavo Adolfo Becquer, hubiera podido escuchar á Rosarito al través de las frias losas de su tumba, seguramente se habría conmovido al oír de los infantiles labios que la recitaban, la sentida rima "Espíritu (sin nombre), una de las más bellas composiciones del soñador autor de "Los ojos verdes".

Rosarito, con su voceilla acrocicante, hizo llegar los inmortales versos á las almas que, recogidas, escuchaban.

¡Muy bien, Rosarito! A la franca ovación del público unimos nuestro aplauso modesto, si, pero sincero.

Siguió la fiesta.

El ilustrado profesor don Timoteo Casero, pronunció elocuentes frases encomiando la labor de los niños que estudian y agradeciendo la ayuda prestada á la enseñanza por nuestras autoridades locales.

Enseguida tuvo lugar el reparto de trajes á los niños pobres que por sus méritos hicieron acreedores á este premio.

El Coro de niñas cantó una linda balada, también muy aplaudida.

"Canto de amor" fué recitado por la niña Laura Martínez, quien escuchó justos aplausos por su delicadeza en el difícil modo de decir.

Luego tuvo lugar la distribución de prendas de vestir á los adultos que concurren á las escuelas municipales.

El joven y distinguido profesor don Martín Chico, Regente de la Escuela graduada de maestros, leyó un primoroso trabajo proponiendo eficacísimos medios para el mejoramiento de la enseñanza y demostrando practicamente sus muchos y variados conocimientos en la Ciencia.

Aplaudidísimo, y con justicia, fué el señor Martín Chico, quien se nos reveló después como poeta fácil e inspirado con su diálogo "¡Viva España!", que recitaron admirablemente los niños Antonio Pasagali y Valentín Sastre. Autor y actores fueron ovacionados.

Primorosamente cantado fué el coro "Las escuelas" por las niñas.

Y dióse por terminado el acto, después de algunas frases de gracias por el niño Angel Bermejo, con un discurso que, como iniciador de la fiesta, pronunció nuestro alcalde don Eulogio Martín Higuera.

Fué el discurso una hermosa apología de la enseñanza, apología que valió al orador entusiastas ovaciones por los conceptos marcadamente liberales que vetió.

Tuvo el señor Higuera, inspiradas frases para los niños, para el profesorado y para los obreros, agradeciendo á las autoridades su concurso para la fiesta, y dedicando un cariñoso recuerdo para los periodistas, de quienes fué batallador compañero en no lejanos años.

Y todo esto fué la fiesta de ayer, fiesta que por falta de espacio no detallamos como se merece.

Nosotros enviamos á todos, desde estas columnas, nuestra felicitación y aplauso, por haber contribuido á dar el mayor realce posible al acto más culto y, por lo tanto, más hermoso de las presentes y modestas ferias segovianas.

**CRONICA.**

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción á nuestro querido amigo y asiduo colaborador de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, el joven médico don Laureano Lotero Fernández, ex-alumno interno por oposición del Hospital General de Madrid y alumno interno, también por oposición del Colegio de San Carlos.

Dámosle la más cordial bienvenida.

Nuestro distinguido amigo don Ignacio Rodríguez, Cajero de esta Sucursal del Banco de España, nos ruega hagamos presente su grati-

tud á todas las personas que tan vivísimo interés han demostrado durante el curso de la enfermedad de su hijo José Luis, ya que él se vé imposibilitado de hacerlo personalmente, por ser grande el número de los que por la salud del referido niño se han interesado.

Por la Guardia Civil de esta Capital han sido detenidos, por hacer disparos en la dehesa los paisanos Julián Albino y Francisco y Julián de San Segundo.

Por conducir tres caballerías, sin la guía correspondiente, ha sido detenido José Rodríguez García, por la Guardia Civil del puesto de Villacastín.

**Una niña.**

Según comunican de Martín Muñoz de las Posadas que anteayer se produjo una reyerta entre Simeón García, guarda jurado, y Domingo Heras, resultando este último con algunas heridas.

El origen de la reyerta fué el haber sorprendido el guarda á Domingo segando cebada y negarse á ser conducido á disposición del Juzgado.

**De Instrucción pública.**

Se han recibido en el Gobierno Civil, los presupuestos escolares de Villacastín.

**Choque de trenes.**

Anoche llegó á la Armaña el tren número 11 con 17 minutos de retraso. Parado el tren se dió salida á una máquina aislada que estaba en la segunda vía y por no estar libre del piquete chocó de refilón con los tres últimos coches del correo ocasionando grandes averías. No han ocurrido desgracias personales, pudiendo acomodarse los viajeros en los demás coches y partiendo el tren salió con una hora y 58 minutos de retraso.

Se encuentra en Segovia, donde pasará algunos días, nuestro particular amigo don Santos Gil Escorial, de Fuente de Santa Cruz, acompado de sus bellísimas hermanas Matilde y Cristina.

Sean bienvenidos.

**La corrida del día de San Pedro.**

Al fin quedó ultimado el cartel de la corrida de toros anunciada para el día de San Pedro.

Se lidiarán seis reses de la acreditada ganadería de doña Aurea Gómez (antes de don Félix Gómez) de Colmenar Viejo, actuando como espadas el valiente granadino Antonio Moreno Lagartijillo y Manuel Lara Jerezano, quien sustituyendo al Quinto toreará con la cuadrilla de éste.

La comisión de festejos de acuerdo con el apoderado de Joaquín Navarro, no ha podido encontrar otro matador de más categoría que Manuel Lara, por tener todos contratada la fecha del 29.

De todos modos debemos sentirnos satisfechos, ya que el Jerezano, sobrino y discípulo del veterano Chicorro, es un torero joven y valeroso, que une á esto su natural elegancia al torear y con el estoque temeraria maestría.

En fin, si el tiempo no nos juega una mala pasada, el domingo juzgaremos.

Sigue concurridísimo el baile instalado en el Salón de San Francisco titulado "La Minerva" amenizando los intermedios con, la maestría que el sabe hacerlo, el "Brujo de los Salones" quien hace sorprendentes juegos de prestidigitación.

Para los reumatismos, gota y afecciones del estómago, debe usarse el Bicarbonato de sosa químicamente puro del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5. 1 y 0'50 pesetas.

**El canard de anoche.**

Cuando en todo apogeo estaba anoche el paseo en la Plaza Mayor, circular la noticia de que en la Redacción de este periódico se había recibido un telegrama diciendo que el exministro señor Canalejas, había sido asesinado á la puerta de su hotel en Cercedilla.

El público nos asedió á preguntas por todas partes sobre el crimen supuesto.

El guasón no ha sido habido, si bien nosotros le buscamos para darle las gracias por la propaganda, por que añadió á la noticia que en breve se publicaría el extraordinario de EL ADELANTADO.

Por fortuna no hemos tenido que lamentar desgracias personales.

Ni aún la del señor Canalejas.

**Elegante y útil corsé.**

Hemos visto un corsé mecánico que para una distinguida señorita se ha construido en el

gabinete de Ortopedia Moderna de la calle de Fuencarral 29.

Es de aluminio, forrado en seda y encages, y siendo más elegante que los que se usan de ordinario, corrige las enfermedades de la espalda y pecho dándole admirable esbeltez.

Nos dice el director del gabinete, que se hospeda en la fonda de la Burgalesa, hasta el día 29 para marcharse á Sepúlveda, que este corsé es el que usan las señoritas de Madrid aunque no padezcan deformidades, solo por estar elegantes.

Lo recomendamos á los que tengan deformidad en la espalda ó pecho, y á las que deseen lucir un cuerpo elegante.

MIL PSETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

**En el casino.**

Han terminado en el Casino de la Unión los preparativos del baile que dicha sociedad celebrará esta noche y que promete estar animadísimo.

**Caso curioso.**

Pocos se habrán visto de esta indole. Ambrosio de la Fuente guarnicionero de Aranda de Duero, tiene un pollino de tan corta alzada, que casi es un liliputiense de la raza.

Hasta aqui nada tiene de raro el pollino; pero es caso que posee unos vientos tan superiores que á larguísima distancia de las perdices, y como el mejor pachón las levanta, las persigue á galope tendido con tal tenacidad que no cesa hasta cansarlas y cuando las rinde las pisotea hasta matarlas.

Convendría ver el medio de perpetrar la reproducción de esta clase de pollinos que sirven de cabalgadura, de perro de caza y de escopeta.

**LOS FESTEJOS DE MAÑANA**

(PROGRAMA OFICIAL).

A las cuatro de la tarde empezarán á lucirse los sorprendentes Juegos de agua de las monumentales fuentes situadas en los amenos jardines del Real Sitio de San Idefonso, permitiéndose la libre circulación por los mismos.

Bailes de tamboril y dulzaina.

Verbena.—Se celebrará en los jardines de San Roque ó el paseo del Salón.

**Festejos extraordinarios.**

Con asistencia de todo el Ayuntamiento y maceros engalanados, se inaugurará la nueva Sala de Socorro en la calle de José Zorrilla.

Esta obra de grandísima importancia ha sido hecha en virtud de haber entendido el concejo que los heridos en aquél barrio pueden morir en el camino antes de llegar á la Casa de Socorro del Centro.

Aplaudimos el acuerdo y felicitamos al Ayuntamiento.

Acto seguido la Corporación municipal con el señor Juan y Mediero á la cabeza, presenciara la apertura de la Inspección municipal instalada en el Patín.

**Diario religioso.**

SANTOS DE MAÑANA

San León y San Pablo. San Ireneo.

SAN SERENO Y COMPÑEROS MARTIRES

Fué natural este Santo de Galicia en España, y habiendo perdido á su padre martirizado por la fe de Jesucristo que profesaba, y que tuvo buen cuidado de enseñar á sus hijos, se fué con otro hermano suyo á Alejandria con el fin de recibir la instrucción de Orígenes. El Emperador Severo comenzó á perseguir á los cristianos, y los primeros presos que hizo por la fe, fueron los discípulos de aquel insigne filósofo nuestro Santo con Plotarco, Heráclides, Eron, Rayda y Potamena vírgenes, y Marcela su madre. Todos padecieron crueldadísimos tormentos, con cuyos rigores entregaron sus almas al creador el 28 de Junio del año 203.

**Conferencia telefónica**

Madrid.—6 tarde!

El viaje de un ministro.

A las once de la mañana, procedente de Reus, ha regresado á Madrid el ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, señor Suarez Inclán.

Desde el anden dirigióse el ministro á Pa-



SECCION DE ANUNCIOS

PRECIOS DE LA  
FARMACIA MODELO

Plaza Mayor, núm. 3

NOTA DE ALGUNOS PRECIOS

Agua de Azahar de primera clase, botella grande	Sacristán	1'50	pesetas
"    "    "    "    "    "    pequeña		1'00	
Elixir de pesina Mialhe		1'75	
" <b>VIDA ESTOMACAL</b> único que cura el estómago		5'00	
El Tesoro de la boca		1'00	
Esencia de Zarzaparrilla frasco grande		1'25	
"    "    "    pequeño		0'75	
Hierro dialorado frasco		1'00	
<b>MIGRAININA</b> : lo mejor para quitar jaquecas, caja		1'50	
Cápsulas de Sándalo frasco		2'00	
"    de terpinol    "		2'50	
"    de eucalictol    "		2'50	
"    de creosota pura		2'00	
Vino de pectona    botella		3'50	
"    de quina    "		1'75	
"    de ferruginoso    "		2'00	
"    de hemoglobina    "		3'50	
Glicerofosfatos de cal granulados verdad		2'50	
Kola granulada id.		3'00	
Zarzaparrilla granulada frasco		2'50	
Flor de tilo		2'50	
Ovolecitina grannlada el mejor tónico reconstituyente frasco		3'00	
Jarabe de brea	"	1'00	
"    de brea y Tolú	"	1'00	
"    de soclaforfato de cal	"	1'50	
"    de rábano yodado	"	1'50	
"    de codaina		1'50	
"    bahauuco con heroína		2'00	
"    depurativo de Girbert		2'00	
Rob Laffeteur		2'50	
Antialopeico    id.		2'50	
Antiglosopédico: el único específico conocido hasta día, que se emplea para curar y cura la glosopeda		1'50	

Despacho esmerado de recetas, y se admiten las de la Beneficencia municipal.

NOTA: Esta casa cuenta con cuantos específicos nacionales y extranjeros se conocen hasta el día, pudiendo expender los productos por las condiciones en que realiza sus compras á precios reducidísimos no pudiendo hacerlo así las que tienen los preparados en depósito cuyos precios son marcados por los autores ó dueños.